

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 62 (1917)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXII^e Année

N^o 4

Avril 1917

Etude sur la cavalerie.

(FIN)

En décrivant dans les grandes lignes, et d'une façon très incomplète du reste, ce qu'on sait jusqu'à présent des événements qui se sont passés sur le front de la Marne, entre le 5 et le 10 septembre, je suis quelque peu sorti de mon sujet. Il ne pouvait en être autrement si je voulais exposer d'une façon à peu près compréhensible le rôle de la cavalerie. En le considérant dans son ensemble, on devra reconnaître qu'il fut très important et très honorable. Le général von Kluck a su tirer un parti excellent de sa nombreuse cavalerie. Il avait certainement la plus grande confiance dans sa valeur combattive, puisque c'est à elle qu'il s'en remet de masquer ses mouvements, de retenir suffisamment longtemps l'ennemi, d'empêcher ce dernier de se jeter dans le vaste intervalle qui s'est créé dès le 6 au matin, et d'interdire, dans des circonstances excessivement difficiles, un mouvement enveloppant très tentant pour l'adversaire.

L'importance du rôle de la cavalerie allemande à la bataille de la Marne ressort d'autant mieux si on se rend compte que c'est au moment où le général von der Marwitz fait savoir qu'il ne peut plus tenir que l'ordre définitif de retraite est donné. C'est la limite de la résistance de la cavalerie qui constitue le facteur décisif¹.

¹ Après la bataille de la Marne, les deux corps de cavalerie, quelque temps séparés, doivent avoir été réunis de nouveau, toujours sous le commandement du général von der Marwitz. Ils participent à la lutte pour l'enveloppement qui caractérise la période succédant à la bataille de la Marne. Cette course à la mer est mieux que de la guerre de mouvement, c'est de la guerre de vitesse et il est naturel que la cavalerie y ait pris sa bonne part.

Elle remonte au nord gagnant successivement, et non sans des combats journaliers, la région de Péronne, Bapaume et Arras. C'est peut-être la période